

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entienda por adelantado.
 Incórtese ó nó, no se devuelva ningun original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

CAUSA CÉLEBRE.

Viuda Gras.

(Continuacion.)

Al dia siguiente llama á su propio médico; pero en lugar de avisar en seguida la familia de la Roche, ocultó ella el nombre de su amante y obtiene que en el primer certificado del médico al comisario de policía no sea designado; en fin, un oculista á quien se decide llamar quedó sorprendido al observar que los dolores de René, en lugar de aplacarse por el tiempo y por los remedios, parecían ser cada vez mas agudos y mas atroces.

El 29 de enero habia reconocido que el ojo derecho estaba completamente perdido, mientras el izquierdo, aunque comprometido, le parecia estar en un estado mas satisfactorio. Al dia siguiente el mal del ojo izquierdo habia llegado á una situacion desesperada, y en la conviccion del médico, este estado de gravedad no podia esplicarse, sinó admitiendo que la viuda Gras, aprovechándose del amodorramiento del paciente, producido por el empleo de soporíficos, le habia podido verter al ojo un nuevo cáustico.

El estado del enfermo llegó á tal punto en los primeros dias de febrero, que se declaró una afeccion purulenta que puso en peligro su vida. Pero le salvaron los cuidados de los médicos, los mas asiduos y los mas inteligentes que se interesaron por la desgracia de la Roche, llamados lo mismo por instigacion del oculista, que por la de Gras, que ya estaba prevenida de las sospechas que habia despertado á la policia, que la vigilaba de cerca.

Habia la viuda manifestado deseos de llevarse al enfermo hácia la frontera de Italia; pero un aviso oficioso, sino oficial, la habia invitado á no moverse. Ella comprendia que algun peligro la amenazaba; vió que se espababan todos sus pasos; pero confiaba en el silencio de Godry y en la infalibilidad de sus planes. Estos en parte se habian cumplido. René se encontraba á merced suya. Podia esperarse que no perderia del todo la vista del ojo izquierdo que le quedaba; de todos modos quedaba desfigurado y enfermo y estaba segura que no se separarian, que por amor, por reconocimiento y por su propio interés no se separaria de ella, que parecia haberle cuidado con tanto cariño y tantos desvelos.

La viuda no se habia separado de la cabecera de la cama ni de dia ni de noche, haciendo atribuir el horrible accidente de que René habia sido víctima al error de algun malhechor que buscaba otra venganza.

IV.

Habia la Gras conseguido separar al que llamaba su querido enfermo de todas las relaciones que pudiera

tener; hasta de su mismo hermano, que habia venido á Paris.

Mientras que este hermano procuraba con ahinco esclarecer los hechos para el descubrimiento del crimen que le hacian sospechar algunas intrigas cuyos indicios seguia, ella procuraba calumniarle diciendo que únicamente queria atrapar la herencia de su hermano moribundo.

Una persona segura y enérgica, sin embargo, habia retirado del despacho de René de la Roche los recibos de la Caja de las cuentas corrientes y los títulos al portador, pero aun quedaban en un cajon de la mesa algunas cartas que podian comprometer el honor de una familia.

Desde el momento en que el enfermo pudo dejar el lecho, hace la Gras que aquella mesa sea trasportada á la casa de la misma, y allí René de la Roche, con los ojos cubiertos con una venda, escudriña los papeles para cumplir lo que un hombre de honor se debe. Busca las cartas, las conoce por el tacto, y quiere por sí mismo arrojarlas á la chimenea, aunque no veia el fuego, pero sentia el calor.

Mientras él hacia esto que consideraba como un deber de conciencia, la viuda Gras, fiel hasta lo último al papel hipócrita y odioso que representaba, llega á retirar del fuego algunos de aquellos papeles secretos que empezaban á quemarse, y los guarda cuidadosamente para procurarse con ellos una terrible arma, de que en su dia podria hacer uso.

La justicia, por su parte, no espera otra cosa que prender á la viuda, que el momento en que René pudiera soportar, sin peligro, la privacion de los cuidados de ella, y la revelacion de los cargos de que era objeto, que á no dudar debian causar gran impresion en el amante.

Se decretó el mandato de detencion contra ella el dia 6 de marzo, y ocho dias mas tarde se hace una pesquisa en casa de Godry. Esta pesquisa llegó á descubrir que existian quemaduras de vitriolo en el traje que habia llevado el 13 por la noche, y se encuentran cartas interesantes dirigidas por la Gras.

Apenas habia entrado ella en el depósito de San Lázaro habia remitido á su cómplice una carta en la que ella le decia que fuera espontáneamente á declarar que habia ido á su casa el 13 de enero.—«Procura acordarte de lo que has hecho, y no olvides que te he prometido que si llegara alguna desgracia, yo adoptaria á tus hijos por amistad hácia tí.—Procura librarme sin dejarte caer en las manos de la policia.»

Esperaba ella aun poder contar con la ciega pasion de Godry y obtener que se denunciara él mismo si era preciso, tomando sobre sí enteramente el horrible crimen en el cual habia de repartir la responsabilidad de cada uno.

Ya ella, antes de su arresto, habia querido fijar con él los medios de

defensa.

Le habia pedido una cita en el cementerio de Charona, y allí se encontraron ambos por primera vez despues del crimen, y por última vez antes de su prision el domingo 11 de febrero.

La viuda Gras suplicó á Godry que se deshiciera del traje marcado con quemaduras del vitriolo, dándole 100 francos para que se comprara otro. Se preocupaba tambien de hacerle declarar que habia obrado sin intervencion de ella. Sobre este punto se creia estar segura de poder contar con él, que hablaria según su voluntad, y que aun despues de estar en manos de la justicia ha ensayado fascinarle.

Los dos acusados se encontraron en uno de los corredores del palacio de la Justicia, y la viuda Gras, procurando burlar la vigilancia de los guardias que los custodiaban, se acercó á Godry, y le dirigió la última súplica:—«Mi pobre amigo,—le dice,—te pido gracia; yo te suplico; no me acuses; sálvame y yo te salvaré luego.»

Pero Godry, cuya conciencia le recordaba, y que por otra parte no tenia otro remedio para explicar su conducta que acusar á su cómplice, contesta simplemente:—«Es demasiado tarde.»—Habia, en efecto, confesado su culpabilidad y contado los menores detalles del drama con la precision que luego lo han hecho todos los testigos.

La viuda Gras se habia procurado en Godry un agente obediente, pero este habia tenido tiempo de reflexionar acerca de sus actos y su situacion, y habia escuchado la voz de su conciencia. El pensamiento del crimen, los retrasos sufridos, las horas pasadas durante la noche del baile, en la calle de Bolonia, le habian permitido calcular todas las consecuencias de su accion detestable.

Dificil es admitir que él hubiera creido que la victima desconocida que le ponian delante fuera el hijo de un antiguo deudor de la viuda Gras; Godry debió entrever la infame especulacion que ésta ejecutaba y comprendió que á él reportaba una ventaja personal, procurando que se enriqueciera aquella que debia casarse luego con él. La misma pasion del dinero á hecho obrar á la viuda Gras. Ella ha hecho traicion á un jóven que le habia depositado su confianza, la mas absoluta, entregándose por completo en sus manos. Su resolucio n ha sido tomada con calma y con la mas fria paciencia; ha buscado el momento preciso en que debia cometerse el crimen, y durante veinticuatro horas condujo al desgraciado paso á paso al punto donde debia sufrir los horrores de la quemazon. Nada puede atenuar un acto parecido, y lo que parece agravarle aun mas son los esfuerzos que ella ha hecho para que toda la responsabilidad recayera solamente en Godry.

Reconocia ella que Godry habia venido á su casa á verla el 13 de

enero; pero niega enérgicamente haberle vuelto á ver á las diez y media de la noche y haberle dejado en su gabinete. «Si él ha arrojado el vitriolo—dice—al rostro de René de la Roche, ella nada supo y aquel vitriolo no era el que ella recientemente habia hecho comprar; si él ha descrito tan minuciosamente todo lo que ha pasado entre ella y la Roche durante la noche del 13, y si aun ha reproducido hasta la conversacion, es que habiendo ido á la entrevista del cementerio de Charona el 11 de febrero, ella le contó todos los incidentes de aquella noche; en fin, si se han encontrado en su habitacion manchas de vitriolo, dice haberlas causado ella al enseñar á Godry el ácido; estas manchas tienen otra causa, pues que son producidas por las gotas desprendidas del paletó de René, que estaba empapado en el liquido corrosivo.» De esta manera se ha explicado ella, procurando desembarazarse de los primeros cargos que contra la misma resultaban de las declaraciones de Godry.

Pero no puede dar una explicacion satisfactoria que ella dirigiera á Godry y son suficientes á denunciarla. Menos puede explicar como quedó abierta la reja de la puerta para asegurar la huida del agresor, ni como Godry hubiera podido, sin que ella le hubiera dado alguna indicacion, fijar la hora precisa de su vuelta del baile de la Opera, las señas exactas de René de la Roche, calle de Ferme des Maturins y el empleo de su tiempo durante las noches del 20, 21 y 22 de noviembre de 1876.

Tampoco indica mejor por que el frasco conteniendo el ácido, que la asistente habia visto en su tocador, no se encontraba allí el 14 de enero; por que el tahurete que ordinariamente estaba al lado de su costurero estaba aquella noche dentro de la alcoba, y porque una de sus jarritas para leche habia desaparecido de la cocina.

Bien ha comprendido ella que todo demostraba su culpabilidad: incapaz de arrepentimiento, ha querido escapar al castigo, ensayando á darse la muerte en la prision.

Para reasumir el relato de estos hechos y para indicar bien las consecuencias del crimen que los dos acusados han premeditado por largo tiempo, bastará reproducir la última declaracion por René de la Roche en el curso de la instruccion.

Despues que se ha hecho noche para mí, he buscado y procurado ver claro en el pasado de la viuda Gras, para ver de encontrar allí el móvil de su crimen. Este móvil no puede ser otro que el interés.

(Se continuará.)

Seccion Oficial.

La real orden relativa á rifas que publica la Gaceta del 6 dispone que las corporaciones autorizadas para celebrar rifas periódicas, satisfagan ó no el impuesto, y se celebren por

medio de sorteos especiales con sujeción á los de la lotería nacional, presenten los billetes á la aprobación de la dirección de Estancadas ó á la de los jefes económicos de las provincias respectivas, en los términos que prefija el art. 6.º de la instrucción, con 15 dias de anticipación por lo menos á la fecha del sorteo á que correspondan; que se declaren caducadas desde luego por la dirección las autorizaciones concedidas para celebrar rifas cuando las corporaciones interesadas dejen de cumplir lo indicado en el párrafo anterior; y que el precio máximo que puedan señalar éstas para los billetes de sus rifas y la importancia del mayor premio en cada una de ellas, no exceda nunca de una y 4000 pesetas respectivamente.

Extranjero.

París 12.—El Sr. Thiers, en su expedición á Isla-Adam, ha sido objeto de grandes manifestaciones de entusiasmo.
Washington 12.—El general Gibhou atacó los indios, quedando él herido y teniendo 100 bajas.
El vapor *Eten* naufragó en Valparaíso.
—El jefe de la policía de Londres, que está preso por sospechas de complicidad en cierto robo y por demostrada protección á algunos criminales, ha tratado de suicidarse, ahorcándose en los hierros de su calabozo. Con dificultad se le salvó la vida por los que, aperechados, pudieron acudir en su socorro.

GUERRA DE ORIENTE.

París 12.—Nuevas fuerzas rusas están pasando el Danubio.
Los rusos que atacaron á Bolestak vencieron á los turcos.
El ejército griego partió de Atenas con dirección á las fronteras. En la revista que pasó el rey hubo gran entusiasmo.
La insurrección de Creta aumenta.
Se han reconcentrado al rededor de Plewna siete divisiones rusa.
París 13.—Los refuerzos rusos atraviesan la Moldavia.
El gran duque ha trasladado el cuartel general á Sistova.
El czar fija su permanencia en Fratesti.
El general Gurko se encuentra en el desfiladero de Chipka.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 8 de agosto de 1877.
Sr. Director de LA LUCHA.
Mi distinguido compañero: La reciente vacante de la intendencia general de palacio, ha despertado la codicia de varios hombres que han empezado á moverse hoy para conseguir tan pingüe cargo; á estas horas se sabe de seis pretendientes que se disputan el triunfo. Según mis noticias, dicha plaza no se proveerá en algún tiempo, y pudiera suceder se confiriera á un conocido título de Castilla emparentado con S. M. por afinidad, y de quien nada se dice en la lista de candidatos.
La *Gaceta* publica hoy una real orden de Hacienda, dando las instrucciones convenientes para el reparto de las cédulas personales.
La circunstancia de haberse demorado por dos dias el regreso de S. M. el rey á Madrid, ha hecho que el presidente del Consejo no haya podido acompañar al egregio viajero como hubiera deseado. El retorno del señor Cánovas parece que se anticipará por unos dias, con el fin de estar en La Granja del 24 al 26 del corriente, y despues dedicarse con sus compañeros de gabinete al despacho de ciertos asuntos preliminares de carácter urgente.
El fiscal que entiende en la causa que se sigue por el juzgado de guerra contra 28 individuos por la conspiración descubierta en Madrid últimamente, parece que reconoce mas ó menos culpabilidad á todos

los individuos procesados contra quienes pide diferentes penas. El proceso ha empezado á entregarse á las partes para que formulen su respectiva defensa.

La cuestion arancelaria surgida con Francia, y que tanto ha ocupado la atención de la prensa de Madrid y París, hay motivos mas que suficientes para creer que no tardará en tener una solución completamente satisfactoria, pues así lo hace esperar la buena inteligencia que ha reinado entre don Manuel Silvela y M. Decazes en las conferencias que acaban de tener en la capital de Francia de donde se han recibido hoy noticias en este sentido, añadiéndose, que en el próximo tratado, España obtendrá las ventajas de que gozan en la actualidad otras naciones europeas.
En el ministerio de la Gobernación han empezado hoy los trabajos preparatorios para las primeras elecciones generales que se convoquen en el próximo año de 1878.

El corresponsal.

Madrid 11 de agosto de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y apreciable amigo: En carta recibida en este dia de Gijon, dice un importante hombre político, que la conferencia que el presidente del Consejo de ministros tuvo con el rey, á pesar de lo dicho por varios periódicos, no ha tenido ni en mucho la importancia que se le ha atribuido, puesto que asegura con datos autorizados, que en ella no se ha tratado del asunto que viene preocupando á todos los partidos, en razón á que S. M. parece resuelto á no hablar de él por nada ni con nadie hasta tanto que no llegue el momento oportuno que se cree no lejano; de modo, que cuantos cálculos se han echado á volar, carecen de verdad y solo pueden considerarse estos como la espresion del deseo que suele animar á cada uno de los calculistas por lo que pueda ocurrir á sus intereses particulares, y en tal concepto, los augurios formulados por los mismos no han conseguido el efecto que seguramente se habian propuesto.

Anteayer anuncié á V. en mi carta, que del 10 al 11 del actual se esperaban recibir noticias de París sobre la estancia allí del ministro de Estado señor Silvela. Efectivamente; hoy se ha recibido carta de persona muy competente en la que se dice, que el distinguido viajero tuvo una conferencia con el mariscal MacMahon y dos con el ministro de negocios extranjeros duque de Decazes. En ambas se trató de asuntos internacionales, como son de un tratado de comercio entre dichos países, de la estradicion del cabecilla Rosa Samaniego y de otro de actualidad que en el dia tiene el privilegio de dar pasto á las conversaciones de los hombres de estado que siguen el curso natural del indicado acontecimiento. El primero de los mencionados asuntos es en el que, segun parece, el señor Silvela consiguió mayor fortuna, en razón á que las bases convenidas son satisfactorias para los intereses de España. Respecto al segundo, aunque se dice haber mejorado de cariz, sin embargo quedan aun dificultades que vencer; y en cuanto al tercero, el resultado ha sido muy poco liosonjero, porque razones de altísima y respetable consideración así lo han exigido de nuestros vecinos los republicanos. A pesar de esto, se cree que la cuestion queda por ahora pendiente, y es mas que probable que vuelva á plantearse de nuevo antes que las negociaciones del tratado de comercio se den por terminadas. Pero la opinión mas autorizada en los círculos de París, e

completamente contraria al pensamiento que se gestiona muy principalmente, dentro de la situación representada por el actual jefe del Estado francés, aunque no falta quien supone que, si las izquierdas de las cámaras francesas en la próxima lucha electoral llegarán á formar gobierno, el éxito de la cosería muy distinto, y de aquí el afán de alcanzar el aplazamiento que es en el dia el caballo de batalla.

Anoche se dice que llegó á Biarritz don Manuel Silvela que se hospedó en el hotel de los Principes donde se encontraba alojado el presidente del Consejo de ministros señor Cánovas del Castillo. El primero dió cuenta al segundo de las impresiones de su viaje y del resultado de la entrevista que habia tenido con el gobierno de Francia, así como tambien de su breve estancia en Bruselas.

Dícese que el señor Silvela acompañará á S. M. el rey durante los primeros dias de su permanencia en el real sitio de San Ildefonso, cosa que los políticos suspicaces no dejan de comentar.

Segun las noticias de hoy, nuestro monarca salió esta mañana de Gijon para Mieres, cuyas fábricas ha visitado con detención siendo muy vitoreado por los operarios.

El corresponsal.

La Junquera 13 de agosto de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio: En la madrugada del 9 del presente mes, despues de el despacho en la Aduana de esta, de los coches de Francia, el auxiliar de vista don Higinio Galiana, de servicio en dicho dia, se encontró tres aderezos de oro de algun valor, cuyos objetos se apresuró inmediatamente á entregar al señor administrador; los citados señores con el celo y honradez que les distingue, hacen cuantas pesquisas estan á sus alcances para que llegue á noticia de la persona que los dejaren olvidados y que regularmente considerarán perdidos tales objetos.

Segun mis noticias, tambien en esta se deja sentir el descenso de la correspondencia con motivo de el recargo de la misma, tanto, que comparado este mes con el anterior, me dicen que se calcula la baja en un 40 por 100 puesto que, impensadamente hoy he tocado la cuestion de correos ó franqueo de correspondencia, suplico á V., y no dudo obtener en atención á el celo é interés que á V. le distinguen, se sirva hacer públicos en las columnas de su digno periódico, algunos de los errores que el público comete involuntariamente y en los que sale muy perjudicado y á la vez causa el mismo perjuicio á la renta de correos.

Doy mis esplicaciones sobre el párrafo anterior: V. no ignorará que la correspondencia para la Península é Islas adyacentes debe contener sus correspondientes sellos, tanto de comunicaciones como del impuesto de guerra, y nunca deberán confundirse unos sellos ó valores con otros; la correspondencia para el extranjero (un ejemplo Francia) marca la tarifa 25 céntimos de peseta para una carta sencilla; segun tengo entendido, se observa continuamente que, en lugar de adherir á dicha carta un sello de 25 céntimos ó su equivalente en los de comunicaciones, suplen el valor de estos con los de guerra de lo cual redundan dos perjuicios, uno á el imponente, y el segundo á la renta de correos, puesto que al ingresar la correspondencia en nuestras oficinas de cambio, deben anular el valor de los sellos de guerra.

No dudo, señor director, tomará V. en cuenta estas observaciones, fiel espresion de mi buen deseo y que, como es consiguiente al darse la publicidad debida, se corregirán un tanto tan perjudiciales errores, causados muchas veces por ignorancia en las mismas espendedurias.

Ruego á V. y á los lectores de LA LUCHA me sean indulgentes con mis monótonas é insulsas epístolas.

De V. afectísimo S. S. q. b. s. m.
El corresponsal.

Gaceta General.

Distintas veces hemos clamado contra los escándalos que en el barrio de San Pedro promovian las mujeres públicas que allí habitan, con el sano propósito de que desaparecieran aquellos actos de inmoralidad de que se quejaba el público con razon sobrada, y en honor á la verdad hemos de decir, que la digna autoridad superior civil de la provincia dictó las órdenes oportunas que trajeron por resultado la desaparicion de los abusos que denunciábamos. Hoy vamos á invocar los rectos sentimientos del señor Lagunilla en pró de esas desgraciadas mujeres dignas de lástima por muchos conceptos.

Odiarnos todo exceso de libertad como nos repugna todo exceso de opresion. Cuando pedimos la desaparicion de aquellos escándalos; no nos proponíamos el reducir á esas mujeres á la esclavitud en el sentido aplicable de esta palabra, contentándonos con que se les prohibiera, fuera de sus casas, toda accion que no estuviera conforme con los preceptos de la moral.

Decimos esto porque, segun se nos asegura, el señor Inspector de orden público, interpretando en sentido rigurosísimo las órdenes que tiene recibidas, trata á las desgraciadas en cuestion, con un rigor tan inusitado que se opondrá, si es cierto lo que se dice, á todo sentimiento de caridad, multando á las que se asoman á los balcones, impidiéndoles que en hora alguna tomen el aire puro, y hasta prohibiéndoles el que salgan á cumplir algunos preceptos higiénicos aconsejados por los facultativos que las visitan. Esto, en nuestro concepto y dicho sea con el respeto debido, justifica el axioma que dice que los extremos son viciosos, de modo que tan malo es lo que sucedia como lo que hoy acontece.

En Madrid, en Barcelona, en todas las capitales de provincia, en una palabra, se las impide todo acto inmoral fuera de sus domicilios, pero hasta como medida previsora, se las permite salir á determinadas horas del dia ó de la noche sujetándolas siempre á la vigilancia de la autoridad para que no se excedan.

Mucho podriamos escribir en pró de lo que hoy nos mueve á trazar estas líneas; pero como sabemos que nuestro gobernador civil tiene mas que suficiente criterio para conocer la verdad de lo que decimos, á él acudimos seguros de que ordenará al señor Inspector suya un rigor que no está muy conforme ni con los sentimientos de caridad que nunca pueden posponerse, ni con los preceptos higiénicos que en esas casas deben observarse con mas escrupulosidad que en otra parte cualquiera.

Oblíguese á esas mujeres á guardar en público el recato que deben, castigueselas con energía, si faltan pero no se las trate con ese rigor con que hoy se procede. Esto es lo que deseamos y suplicamos ordene el señor Lagunilla.

—Señor alcalde; los perros conti-

que á estas horas estará disuelto, porque le perseguía activamente alguna fuerza de la guardia civil. Si logra evitar la persecucion y ocultarse en la provincia de Ciudad-Real, tambien están tomadas las medidas para este caso.

Correos.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entradas.—El de Barcelona á las 10:11 horas mañana, 4:25 y 7:29 tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 4:38 y 11:47 de la mañana y á las 4:20 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

ADVERTENCIAS.—La 2.ª expedicion para Barcelona, sale de la Principal á las 10:30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

Despacho de certificados y cartas en lista. De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid, 11.—Se han pagado los últimos cupones de la deuda.

Madrid, 12.—Es probable que las acciones de carreteras se equiparen á las de ferro-carriles en los efectos de la amortizacion.

Ha llegado el señor Silvela.

Madrid, 13.—Habiendo manifestado el Imperial recelos de que el Gobierno transigiera en la cuestion arancelaria con Francia, declaran los órganos del ministerio que se mantendrán con firmeza las bases comunicadas al marqués de Molins.

Gerona: Imp. de LA LUCHA. plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

Colegio de Sto. Tomás.

BARCELONA, Diputacion, 377.

Edificio construido expreso con todas las condiciones indispensables á un colegio de internos.

ESCUELA ESPECIAL DE COMERCIO; única en su clase en España.

Bajo los auspicios é intervencion del Fomento de la Produccion Nacional, premiada en la Exposicion Universal de Filadelfia.

Para más pormenores dirigirse al director don Manuel Miralles y Peris.

01-3

Manual del Cafetero.

ARREGLADO

PARA USO DE LAS FAMILIAS.

Contiene la fabricacion del hielo artificial junto con 100 formulas para la confeccion de helados, sorbetes, granizados, ponches, bávaras, zabayones, y una noticia acerca de las propiedades, clases y uso del café, té, chocolates y materias colorantes.

Esta interesantísima obra se vende á 10 REALES

en la libreria de Antonio Franquet, Ballesterias 42, Gerona.

En la misma libreria se hallan de venta:

EL MODERNO destilador licorista, aguardientes, jarabes, cervezas y vinagres; contiene más de 2000 formulas para toda clase de licores, alcoholes, vinos artificiales, gaseosas, etc., con notables secretos inéditos. Un tomo en 4.ª de 432 páginas, 26 reales.

El Pastelero moderno, novísimo manual de pasteleria el mas completo de los publicados hasta hoy. Un tomo 8.ª mayor de 400 páginas, 14 rs.

La Casa de la Perdiz, con escopeta, al vuelo y con perro de muestra. Un cua-

derno de 64 páginas, 5 rs.

Tesoro de Juegos de Sociedad. Contiene las reglas y leyes de mas de treinta juegos; el tresillo, billar, ajedrez, dómimo, etc. Un tomo en 8.ª, 7 rs.

Juegos de manos ó sea arte de hacer diabluras. Contiene 150 de todas clases, de prendas, de naipes, etc.; adornado con 70 grabados. Un tomo en 8.ª, 5 rs.

1-3

Venta de fincas en

Figueras: Una casa en paraje céntrico de la ciudad, y un campo contiguo á la Estacion del ferro-carril. Dirigirse al notario D. Ramon de Pagés subida de la iglesia, ó á D. Florencio Roca procurador, calle Ancha de esta ciudad quienes informarán de las condiciones de las fincas, y de su venta. 4-6

PARA LA HABANA.



con escala en Puerto-Rico.

Saldrá de Barcelona á mediados de Setiembre el vapor trasatlántico español

MARIA.

Su capitán don Federico Molins. Admitiendo carga y pasajeros para ámbos puertos.

Informarán sus consignatarios Señores Plandolit y compañía, plaza del Duque de Medinaceli, núm. 5, entresuelo y en el despacho de aduanas de don Francisco Novelle, Pórticos de Xifré, núm. 6, bajos, Barcelona. 4-5

LA PENINSULAR.

GRAN CERERIA

Y FABRICA DE BUJIAS ESTEARICAS

de

MAURICIO RECOLONS.—Tallers 14, BARCELONA.

Ceras en rama, amarillas y blanqueadas en varios sistemas. Estearinas en pan. Cera vegetal y parafinas de todas clases.

Especialidad en cirios de todas clases y pesos. Blandones, hachas y todo lo concerniente al ramo. Bujias estearicas. Fósforos y lamparillas de todas clases.

Espedicion á todos los puntos del reino y Ultramar. 14-má

LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso quanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffe)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADA.—

El CAFÉ Mollen del CANADA, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO, Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 26

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA,

Periódico de señoras y señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los dias 6, 14, 22 y 30.

Los representantes en esta capital de pos señores A. de Carlos é hijo, de Madrid son don Vicente Dorca, y señores Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHO MEDICAMENTO ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

!! FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad Plaza de la Constitucion, núm. 10. Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

IMPRENTA

DE

ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º